
证券代码：605388                               证券简称：均瑶健康

湖北均瑶大健康饮品股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2023-003

投资者关系活

动类别

R特定对象调研       £分析师会议

£媒体采访            £业绩说明会

£新闻发布会          £路演活动

£现场参观

£其他（请文字说明其他活动内容）

参与单位名称

及人员姓名

方正证券、浙商证券，平安资管、天风证券、中邮基金、国海

证券、申万宏源、华福证券、开源证券、德邦证券、华鑫证

券、华创证券、交银施罗德、广发基金

时间 2024 年 2 月

地点 上海

上市公司接待

人员姓名
董事会秘书：郭沁先生

投资者关系活

动主要内容介

绍

一、 公司董事会秘书郭沁围绕均瑶健康近期业务动态、经营进

展和战略规划等进行全方位阐述，对常温乳酸菌和益生菌

业务进行逐层拆解，充分与市场进行了沟通交流。

二、 沟通交流

1.公司传统主营业务乳酸菌 2023 年整体经营情况如

何，2024年会有怎样的发展预期和战略规划？

A：味动力 2023年整体处于恢复增长，2024年将保持呈稳

步恢复态势。从一月份的表现来看，实际业绩超过了我们的预

算目标。对于传统业务，我们有深化的计划，将在合适时机发

力推进。

2.益生菌是公司的第二增长曲线，目前进展到什么程度

了，2024年会有怎样的规划和表现？请从业绩、产能、客户等

层面整体阐述下

A：益生菌业务变化较大，2023 年是整合润盈生物后的第



一年，自从去年二月并表以来，2023年的收入完成了我们的目

标。尽管去年我们在研发和其他方面的支出较多，但仍然有利

润贡献。润盈今年的销售主要在海外，预计 70%的业务在海

外，30%在国内，欧洲和美国各占大约 35%。益生菌 B端的业务

我们希望今年的净利润率可以超过 20%。味动力和益生菌两大

业务板块在收入规模和利润贡献齐头并进，成为我们未来业务

坚实的基础。

3.供应链业务是公司的第三大业务，请问去年的经营情况

以及今年的展望如何？

A：供应链从业务角度看，是公司在上海和华东市场市场配

备销售队伍和渠道资源。单季度收入约为 2亿元人民币，全年

收入约为 8亿元人民币。去年，我们归母利润规模约为 1,000

万元人民币，基于对该业务线未来发展的展望，今年我们希望

能有增长，具体数字还有待核算。

4.之前给润盈的规划是 24年达到3个亿，请问实现目标的

路径？

A：海外市场的发展进展比我们预期的要顺利一些。目前海

外市场面临能源和供应链的挑战，这既导致了成本上升，也造

成了供货的不稳定。我们的下游客户对供货稳定性的敏感度相

当高。润盈作为中国最早一批专注于 B 端益生菌原料企业，在

技术上有一定的积淀。因此，我们认为在当前阶段，海外市场

的开拓前景更为乐观。同时，由于地缘政治冲突，我们预计能

够获得一些重要订单，这将有助于我们今年实现目标。 

5.公司益生菌海外主要客户大概是哪一类型的企业？

A：客户类型分为三类：乳制品企业、保健品企业和药企。

保健品企业更多，剩下的部分药企和乳制品企业数量差不多。

乳制品行业主要使用发酵剂，因此其业务量较大。从全球范围

来看，丹尼斯克和科汉森两家公司几乎占据了所有的基础市



场。在国内市场，这两家公司掌握了 85%的发酵剂市场份额。

现在我们希望在发酵剂业务上有所突破，这也是我们今年更关

注的部分。

6.味动力相比竞争对手渠道利润率的情况如何？

A：首先，作为一家上市公司，我们面临更高的规范要

求，导致我们在合规运营上的成本相对较高。其次，我们的财

报提供了可比数，因为保持毛利率和净利率的稳定对于公司的

长期健康至关重要。味道动力的产品在常温软饮料领域具有显

著的优势，无论是口感还是市场占有量。我们希望在常温领域

做出跟低温一样的形态，像养乐多这样的主导品牌在常温市场

没有出现。常温和低温饮料市场的总体市场份额相近，但我们

目前没有成为头部企业，仍然存在巨大的发展空间和潜力。

7.与润盈合并以后，除了他们的团队外，我们自己有没有

团队来负责海外项目？

A：去年在团队建设方面，我们的确投入了一定的成本。

我们对管理团队、销售团队以及研发团队都进行了较大的投

入，全部按照破产重组披露的 2025 年实现 6亿收入的业务目标

进行配置，随着产能的释放和业务的推进，成本将会明显降

低，利润也将随之释放。

附件清单（如

有）


